

# 東武よみうり

THE TOBU YOMIURI SHIMBUN 第2293号

2025年(令和7年)3月11日(火)

発行所  
東武よみうり新聞社  
〒343-0843  
埼玉県越谷市蒲生西町3-9  
電話 (048)987-0611  
Fax (048)987-0614

週刊

## 福祉学ぶ学生に短歌授業



吉川・  
専門学校

同専門学校は、実践力の  
ある介護福祉士の養成を目  
的とする2年制の専門学  
校。各学年40人の学生が介  
護福祉科で学んでいる。

短歌は、最初は軽い気持  
ちで始めたものだった。4

### 「心と向き合ってほしい」

で選示  
始に歌作  
歌作した久  
田を校長

へ令和4年度NHK新・介護百人  
首入選歌

ひさよです まさよじやないよ ひ  
さよです みさよでもなく ひさよで  
もなく (杉沼久代)

亡き母に尽くしきれたが毎いがあり  
我還暦の介護士目指す (根岸裕季)  
あみ

へ令和6年度入選歌  
祖母の足初めて見た夜に決めました  
あなたを支える介護士になると (君島  
田晴實)

介護福祉士夢見て来日した君に「ご  
自愛を」といつも声かけられている(久  
アオザイに輝く君が介護士の夢かな  
え今朝旅立ちて行く (久田晴實)

吉川市保1丁目の吉川福祉専門学校で、久田晴實  
校長(68)が「組織人間関係論」の授業で学生と一  
緒に「短歌」を詠んでいる。介護福祉士を目指す学  
生たちに、「自己を見つめ、介護の『心』を整えても  
らおう」と始めた。2022年と昨年には「NHK新・  
介護百人一首」に学生たちが応募し、計4首が見事、  
入選を果たした。久田校長自身も、

今年の「歌会始」(お題「夢」)に佳  
作で入選するなど、今では授業を越  
えて楽しんでいる。

## NHK介護百人一首で入選

月の授業でお題を出し、最

後の授業で「歌会」をする。

名前を伏せて全員の歌を壁

一面に掲示し、お気に入り

目標を持つ大きなイベント

となった。

久田校長は、授業で短歌  
のノウハウを指導してい

る。これから介護を取り組

む学生が自身の気持ちに向

き合ってほしいといふ思い

からだ。「お題」を基に学

歌の背景や歌に込めた思

考を語つてもらい、生徒全員

で考えを共有している。

授業で詠んだ歌は、毎年、

全員が新・介護百人一首に

応募し、これまでに4首が

入選した。新・介護百人一

首は介護する、介護される

中で感じた素直な思いを短

歌に込めて投稿するもの。

昨年は、全国5783人か

ら1万2440首が寄せら

れ、選出されるのは100

首という厳きめだ。入選歌

はNHKのホームページに

へ令和4年度NHK新・介護百人  
首入選歌

ひさよです まさよじやないよ ひ  
さよです みさよでもなく ひさよで  
もなく (杉沼久代)

亡き母に尽くしきれたが毎いがあり  
我還暦の介護士目指す (根岸裕季)  
あみ

へ令和6年度入選歌

祖母の足初めて見た夜に決めました  
あなたを支える介護士になると (君島  
田晴實)

介護福祉士夢見て来日した君に「ご  
自愛を」といつも声かけられている(久  
アオザイに輝く君が介護士の夢かな  
え今朝旅立ちて行く (久田晴實)

も掲載され、応募者全員に

入選歌集をもらえたため、

学生にもいい励みになつて

いる。

久田校長は趣味で短歌を

続けてきた。それまで授業

では、あいさつ、マナー、

電話の取り方、名刺の渡し

方など一般常識的なものを

取り入れてきた。「心」を

整えることも大事だと、短

歌を取り入れたところ、「樂

しみながら家族への思い、

介護に進んだきづかけなど

を共有することができるので

うになった」という。

来年度も4月から授業で

ミニ講座を開き、9月初旬

の新・介護百人一首に全員

で応募する予定だ。学内で

は「学生同士で票を入れる

から、僕のは選ばれない」

と久田校長は悔しがりながら「卒業しても短歌を続

けて」と学生にエールを送